

DAFTAR PUSTAKA

- Abdillah, J. (2020). Analisis Peran Partisipasi Masyarakat Dan Pemerintah Desa Dalam Upaya Pengelolaan Dan Pelestarian Cagar Budaya Di Desa Kota Kapur Kecamatan Mendo Barat Kabupaten Bangka. 189.
- Alaslan, A. (2017). Persepsi Masyarakat Dan Kepemimpinan Perempuan. *Otonomi- Stia Trinitas*, 4.
- Ardiansyah, P. (2014). Persepsi Masyarakat Sekitar Terhadap Pemanfaatan Dan Kelestarian Candi Borobudur.
- Arianti, E. (2005). Pengembangan Pemanfaatan Polder Kota Lama Semarang Sebagai Ruang Public Yang Rekreatif Berdasarkan Persepsi Masyarakat Dan Pemerintah.
- Cahyandaru, N. D. (2018). Penggunaan Litium Silikat Sebagai Konservasi Pada Batu Bata Melalui Uji Pembuatan Mortar. *Balai Konservasi Borobudur* .
- Dewi, F. L. (2016). Upaya Pelestarian Bangunan Cagar Budaya Perpustakaan Bank Indonesia Surabaya. *Universitas Airlangga, V/No. 3*, 588.
- Erni. (2019). Pengelolaan Pelestarian Situs Cagar Budaya Benteng Rotterdam Di Kota Makassar .
- Hatmaja, T. (2002). *Pelapukan Batu Candi Siwa Prambanan Dan Upaya Penanganannya*.
- Isbandi, R. A. (2007). Perencanaan Partisipatoris Berbasis Aset.
- Keputusan Provinsi Daerah Khusus Ibukota Jakarta No. 2209 Tahun 2015. Tentang tentang Penetapan Gugusan Pulau Onrust, Pulau Cipir, Pulau Kelor, dan Pulau Bidadari di Kabupaten Administrasi Kepulauan Seribu sebagai Kawasan Cagar Budaya.
- Keputusan Provinsi Daerah Khusus Ibukota Jakarta No.134 Tahun 2002. Tentang Pembentukan Organisasi Dan Tata Kerja Unit Pelaksana Teknis Di Lingkungan Dinas Kebudayaan Dan Permuseuman Provinsi Daerah Khusus Ibukota Jakarta.
- Mulyadi , Y. (2016). Pemanfaatan Cagar Budaya Berbasis Partisipasi Masyarakat Sebagai Model Pengelolaan Cagar Budaya Di Kawasan Karst Sangkulirang Mangkalihat. *Kementrian Pendidikan Kebudayaan Dan Jendral Kebudayaan*.

- Mulyono, D. (T.Thn.). Studi Teknis Pengerjaan Bahan Pemugaran Bata. *Balai Studi Dan Konservasi Borobudur*.
- Munandar, A. (2002). Perawatan Dan Pengawetan Bangunan Bata . *Balai Studi Dan Konservasi Borobudur*.
- Munandar, A. (2010). Kerusakan Dan Pelapukan Mterial Bata. *Jurnal Konservasi Cagar Budaya* , 4.
- Munandar, A. D. (2000). Studi Pengaruh Kapilarisasi Air Pada Bangunan Bata. *Balai Konsevasi Borobudur*.
- Nuswantara, N. G. (2019). Visualisasi Tagar Visualisasi Tagar (Analisis Wacana Kritis Model Norman Fairclough). *Jurnal Dekave*, 23.
- Owicakson, O. (2015). Pengaruh Pereneman Air Pantai Dan Limbah Detergen Terhadap Kuat Tekanan Dan Lentur Dinding Pasangan Bata Merah.
- Pasaribu, Y. A. (2018). Kampanye Kesadaran Masyarakat Mengenai Pelestarian Cagar Budaya Berdasarkan Undang-Undang No. 11 Tahun 2010 . *Majaalah Arkeologi*.
- Prasetya, S. H. (2012). Revitalisasi Dan Pemanfaatan Benteng Vredeburg Di Yogyakarta Tahun 1976 - 2011.
- Priyomarsono, N. W. (2015). Revitalisasi Benteng Martello Kepulauan Seribu .
- Pronomo, N. R. (2009). Candi Bangkal: Rekontruksi Arsitektur Latar Belakang Keagamaan Dan Tinjauan Arkeologi.
- Purnawibawa, A. G. (2018). Revisiting Heritage Regulations And Its Impacts In Indonesia Case Study: Onrust Archaeological Park.
- Purnawibawa, R. G. (2021). Holistic Value-Based Approach Dalam Pengelolaan Kawasan Cagar Budaya Taman Arkeologi Onrust . <https://www.researchgate.net/publication/342480738>, 16.
- Razak, A., & Dkk. (2013). Pengembangan Kawasan Parawisata Terpadu Di Kepulauan Seribu . *Jurnal Teknik Institute Teknologi Sepuluh Nopember* , 2.
- Suhartono, Y., Sutopo, M., Handoko, L. A., Muhammad , R., & Wahyuni , S. (2017). Kajian Konservasi Candi Bangkel Jawa Timur . *Balai Konservasi Borobudur* .
- Swastikawati, A. (2011). Standar Pengujian Kualitas Bata Pengganti . *Balai Konservasi Peninggalan Boorobudur* , 5, 4-8.
- Undang-Undang Republik Indonesia No.11 Tahun 2010. Tentang Cagar Budaya.

LAMPIRAN

Review Komentar Benteng Martello di GMaps

No	Nama	Waktu	Komentar	Rating
1	sukmawadi sulistyو	2022	Pemandangannya bagus, sejarahnya unik. Sekarang sudah buka dan saat bulan puasa lumayan sepi. Jadi bisa ambil foto-foto yang bagus dan gak ramai orang. Pantainya pasir putih dan bersih. Sering juga dipakai incing dan bisa nge-camp di sana. Tapi peralatan bawa sendiri. Gak ada air tawar dan listrik pakai genset. Biasa dibundling dengan trip ke pulau onrust karena masih berhubungan sejarahnya.	5
2	Sutji Hidayah	2022	Diajak misua ikutan trip 3 pulau onrust-kelor-cipir.. Sampe deh di benteng incing pulau kelor.. Peninggalan jaman voc... Airnya bersih.. Angin nya kenceng bgt.. Bagus buat foto2..	5
3	Hanny Ameena	2022	Benteng peninggalan voc ini ada di pulau Kelor Sini lihat sendiri deh, sekalian main2 air di pantai dan liat pulau lainnya Join trip 3 pulaunya SMARTRIP.ID murah meriah gaes, cek instagramnya aja deh	5
4	Muhammad Fadil	2022	Benteng yang terletak di pulau kelor dan memiliki nilai sejarah yang incing, dan terdapat benteng kecil yang terkenal	5
5	Febri Ika Artanti	2022	Reruntuhan bekas bangunan benteng nya masih terjaga, cocok untuk foto2. Banyak spot menarik	5
6	Satria Tamami	2022	Salah satu dari tiga benteng sejenis yang masih ada di Indonesia, merupakan peninggalan Hindia-Belanda yang mulai dibangun tahun 1850 dan difungsikan sebagai benteng pengawas terhadap kapal yang keluar masuk disekitaran teluk Jakarta pada saat itu.	5
7	Adi Wikarta	2022	Tempatnya enak buat camping, spot incing paling paforit semua pemancing yg keren biaya masuk sangat murah Cuma 5000 untuk dewasa. Wah keren deh...#pulaukelor	5
8	Ida Nurfitriana Minsanis	2020	Saksi sejarah yang masih berdiri kokoh di tempatnya. Dikelilingi panorama alam yang sangat indah memanjakan mata dan menyejukkan hati. Dengan hamparan pasir putih, semakin mempercantik lukisan ilahi. Patut bersyukur bisa mengunjungi tempat ini.	5

9	Annisaa Dewi Pratama	2019	<p>Pulau Kelor, syarat akan makna. Destinasi wisata yg menyuguhkan pemandangan cantik dengan benteng yg berada di tengah laut peninggalan Belanda. Ya, Benteng Martelo atau dalam bahasa Inggris Frostles Martelo.</p> <p>Dari dulu pingin banget bisa menginjak kaki ke daerah pulau seribu, and finally i got it. Dapet di ajakin temen ikut open day trip ke pulau seribu. Destinasi pertama ke Pulau Kelor. Seru, banget. Yaa jangan tanya untuk ramainya sudah pasti. Jangan lupa untuk bawa minum, camilan, sunblock dan sunscreen yaa. Hahaha. Karena, sumpaah panas banget, padahal baru jam 11 itu panas banget.</p>	5
10	Arya	2018	<p>Kalo ikut tour one day 3 pulau biasanya ini pulau pertama yang dikunjungi. Kaya waktu ikut tour bareng @vekesyentours. Kalo inget beberapa tahun lalu pulau ini udah banyak perubahan. Udah ada toilet, penjual minuman, dan pos jaga. Beberapa tahun lalu mah boro-boro. Kalo mau ke sini baiknya pagi supaya gak terlalu panas. Karena pulau ini minim pohon kalo dibandingkan onrust cipir. Jadi kalo udah siang gersang.</p>	5
11	Rizki Adi Saputra	2020	<p>Benteng ini sangat keren, banyak banget wawasan sejarah disini. Benteng yang kokoh dan lumayan luas membuat perjalanan saya menakjubkan. Semoga warisan sejarah ini tetap di jaga dan dirawat.. Indonesia hebat ID</p>	5
12	RD Journey Chanel	2019	<p>pulaunya Kecil tapi menyimpan sejarah, ada cagar budayanya yaitu Benteng Martello peninggalan Belanda berupa benteng yang dibangun VOC untuk menghadapi serangan Portugis di abad ke 17.</p>	5
13	Ayu Mahveen	2020	<p>Benteng martello adalah bangunan peninggalan masa kolonial belanda yg terletak di pulau kelor. Pulau yg kecil namun bersejarah.. dan tempat yg indah</p>	5
14	Alfalegro Jalan jalan	2019	<p>Catatan sejarah yang masih tersisa, bukti kekuatan bahari indonesia masa dulu, masih berdiri kokoh hingga kini, lebih lengkap intip videony di Youtube Alfalegro Jalan Jalan</p>	5

15	Teguh Kharisma	2018	<p style="text-align: center;">Cerpenjang</p> <p style="text-align: center;">Cerita pendek tapi panjang hahaaaa...</p> <p>Diawali oleh para sesepuh punggawa Drone Mavic om Steve, Aji, Leo, Agung, Dwi, Edi, Tonny berangkat dari Tanjung Pasir yang ingin meliput di kepulauan seribu terbesit untuk mampir ke pulau Kelor, penasaran ada apa sih di pulau ini jengjreeengg... ternyata cuma ada Benteng rusak peninggalan Belanda whaattt... cuma kaya ginian doang di tengah2 pulau aduuuh jauh2 cuma ngeliat benteng rusak...stooop dilarang menghina dan sebelum menghina baca dulu sejarahnya karena ini bukan sekedar benteng rusak tapi memiliki Sejarah yang besar yaitu sebuah benteng besar yang pada jamannya yang digunakan untuk menahan gempuran Portugis yang berselisih dengan VOC. Tempat ini juga sebagai tempat eksekusi para tahanan Belanda yang kemudian di kubur di pulau ini, tapi tidak ada satu pun kuburan/makam dan batu nisannya di pulau ini – tanya kenapa ga tauu... jadi inget2 ya kemanapun kaki kamu melangkah dan memijak disitu ada kuburan para tahanan iiiihhh... jangan takut ya untuk wisata kesini biarkan sejarah yang bercerita.. dulu ya dulu sekarang kan udah beda gaeess alih fungsi jadi sebagai bukti Sejarah.</p> <p>Cukup dengan menjaga kebersihannya kamu sudah ikut melestarikan warisan Sejarah yg memiliki berjuta kenangan tentang Indonesia.</p> <p>Satu lagi pantainya bersih dan pasir putihnya yg bagus</p>	5
16	dwi setyawan	2022	tempat masih bagus juga bersih pantainya	5
17	happy nur said	2018	Tempat mengasikkan buat ngisi hari libur bersama keluarga maupun teman bersama kilau tur & travel, karena hanya dengan membayar 100rb/orang kita sudah bisa menikmati pemandangan di kepulauan seribu (Onrust,cipir&kelor) plus dapat makan siang lagi. Kenangan yang tidak bisa terlupakan terimakasih KILAU	5
18	Kitchen Corner	2019	Keren banget, murah juga trip ke sini. Cocok banget buat para pejuang receh seperti saya yg libur kerja cuma Minggu aja karena gak perlu nginep jadi Seninnya tetap bisa kerja.	5

19	ovin safitri	2019	<p>Kalo ambil paket one day trip to kepulauan seribu, Pulau Kelor tempat Benteng Martello ini berdiri menjadi destinasi pertama sebelum P.Onrust dan P.Cipir. Menurutku meski kecil, P.Kelor ini ter-oke diantara 2 pulau lainnya. Benteng Martello sendiri adalah pertahanan Belanda jaman penjajahan terdahulu. Banyak spot foto ciamik, tp dilarang manjat bentengnya ya, jgn kampung. Fasilitas di pulau ini juga terbatas, ada toko kecil, toilet, dan tempat sampah yg juga terbatas, ingat jgn kampung buang sampah sembarangan.</p>	5
20	Putri Rizki Amelia	2019	<p>Spot foto yang menarik dan ciamik. Kalau fotografernya handal, dari satu spot foto ini bisa jadi beberapa foto yang bagus banget. Saya pernah lihat di Instagram beberapa orang sangat pandai mengambil angle, sehingga jadilah beberapa foto yang keren abis.</p> <p>Saran, kalau ke sini bawa kamera yg bagus plus fotografernya yg bagus juga yaa hehe.</p> <p>Saran juga, kalau mau ke sini bawa topi atau payung. Panas banget, Bro/Sis!</p>	5
21	Vepit pertiwi	2021	<p>Bagus nyaman.. cm lg ada pembatasan pengunjung jd terburu buru</p>	5
22	Viona Vabinola Manurung	2019	<p>Tempat recomended buat kamu yg suka liburan tapi dapet ilmu pengetahuan sejarah. 😊</p>	5
23	Riesa Rizkia	2020	<p>Pulau Kelor menurut saya adalah pulau kecil yang sangat bagus. Pasirnya putih. Ada reruntuhan Benteng Martello yang cocok sekali dibuat foto2. Ada mushola dan toilet juga. Bisa dipakai untuk main air. Agak riskan untuk berenang karena ombaknya cukup tinggi. Dermaganya tinggi jadi harus hati-hati.</p>	5
24	Muhamad Rafli	2019	<p>Tempat yang penuh sejarah, dekat dengan muara kamal tapi kalo kesini usahain pagi ya jangan siang karena nanti kamu gabisa pulang, soalnya ombak di daerah pulau ini sangat besar ketika siang-malam hari.</p>	5

25	nina wibi	2020	Benteng martello berada di pulau kelor, salah satu pulau dari kepulauan 1000. Kita bisa masuk ke dalam benteng, tapi memang sebagian besar benteng sudah berupa reruntuhan, namun masih jelas berupa benteng. Di dalam benteng terdapat penjelasan sejarah singkat dari benteng dan pulau kelor.	5
26	Reni Purnama Sari	2017	Benteng Martello di Pulau Kelor ini sangat unik karena berada di tengah laut di pulau kecil.	5
27	Giovanni Andrea	2019	Pulau kecil dengan banyak spot foto. Kalau mau melihat foto2 pulau kelor ke ig : giovanni.andrea	5
28	misdymisdymisjadz	2022	Alhamdulillah tepat waktunya bisa berkunjung ke sini. mungkin nanti mau berkunjung lagi SMA keluarga buat hiburan.	5
29	neng risma	2019	Ada di tepi pulau kelor.. pulau kecil tapi epic.. pasir putih.. dan enak buat hunting foto	5
30	pungky	2019	Lokasi ini paling cantik dengan wisata sejarahnya dan lautnya yg kehijauan dan pasir putihnya. Benteng ini pun semakin cantik menjadi latar belakang foto. Bagi yg mau main kesini dilarang buang sampah sembarangan yaa.. biar pariwisata Indonesia tetap terjaga kelestariannya.	5
31	Azzahra Fitri	2019	Pemandangan di pulau kelor bagus banget.. Warna lautnya pun indah sekali. Cuma sayang ada aja yang buang sampah sembarang. 😞	5
32	billycc official	2018	Benteng martello yang letaknya berada di pulau kelor kepulauan seribu Jakarta Utara ... Sangat recommended buat refreshing.... Wajib coba deh yg mau menenangkan diri dari kesibukan Ibukota	5
33	Yuyun Suryani	2019	Benteng Martello reruntuhan benteng masih berdiri meski bangunannya sudah rapuh. Terletak di pulau kelor	5
34	Marwaa Huwaidah	2018	Benteng martello maskotnya pulau kelor. Pualanya memang kecil tapi spot buat foto banyak.. Cuma panas aja si disini.	5

35	nailal mardhiyah	2019	Tempatnya bagus bersih pulau kecil yang terawat cocok untuk kunjungan wisata dan banyak wahana buat foto foto pokoknya seru disana, semoga akan selalu kayak gini bersih dari sampah dan selalu terawat dengan baik dan ada selalu peningkatan kedepannya kalau ngak salah disini juga ada toiletnya bagi yang membutuhkan buat treatment panggilan alam hahaha	5
36	Kimi Mawardi	2019	Benteng peninggalan VOC yg sangat penting pada masanya. Sekarang tinggal reruntuhannya.	5
37	Irma Septiani	2020	Benteng Martello berada di Pulau Kelor, tempatnya sangat bagus dan bersih.	5
38	SIGIT MARBANI	2017	Terdapat di salah satu pulau seribu yaitu pulau kelor, bangunan lama benteng martelo keren buat hunting foto gaya jaman dulu	5
39	Aqmarina Rasika	2017	bagus tempatnya! bentengnya keren dg warna bata kemerah-merahan. pulaunya kecil jadi tdk perlu waktu lama untuk explore	5
40	Oktayuda Perwira	2018	Pulau dengan benteng peninggalan sejarah dan pantai yg bagus.. bersih.. luas.. tersedia toilet umum.. pendopo2.. warung kecil	5
41	Endang Sukmara Kartawiria	2019	Dibangun pada masa hindia belanda sekitar abad 19-20 , debur ombaknya keren kaya di kuta	5
42	Hasdi Legiono	2019	Tempat yang sangat bagus dan bersejarah, tempat seperti ini adalah anugrah dari Sang Ilahi, maka kita harus merawatnya dengan baik.	5
43	Maulana Adam Saputra	2019	Ayo agendakan buat liburan ke pulau ini , karena ada sebuah benteng yg bernama benteng martello , yg ada ditepi pantai . Mantul bgt buat yg suka hunting foto 📷📷	5
44	syarief muhaimin	2019	Salah satu tempat keren di Jakarta buat liburan dan mancing asik buat kamping bareng temen temen	5
45	vera agustina	2018	Tempat nya bagus banget.. Pasir nya putih bersih, perjalanan cepet,	5
46	chef purbo waluyo	2019	Peninggalan Belanda yang tersisa di kepulauan seribu	5

47	Michael Devant M	2021	<p>Yang pasti bukan keluarganya marcel siahaan, namanya aja beda</p> <p>Small island, cukup lah buat senam skj iseng 30 orang, mau freeletics juga bisa.</p> <p>Buat tambah endurance berenang dari pulau onrust kesini, bisa jadi resume masuk abri</p>	5
48	Nur Rasdianah	2018	Pemandangannya cantik, alamia... sepertinya bagus utk camping	5
49	Rahmat Irwansyah	2019	Pantai yang asik buat ngecamp atau one day trip	5
50	TheMunch MuchMore	2019	<p>Tempat bersejarah berupa benteng berbahan bata di Pulau Kelor. Benteng ini menjadi landmark wisata di kepulauan seribu.</p> <p>Tempatnya berpasir putih dan berair biru. Sangat ikonik dan terlihat jelas di kejauhan.</p> <p>Pulau ini sangat fotogenik dan ramai dikunjungi wisatawan terutama saat akhir pekan.</p>	5
51	Ine Rahayu	2019	Lautnya indah pemandangannya bagus..	5
52	Alma Muizzatania	2022	Keren abissss	5
53	Abdul Hamid	2019	Pulau kecil yang bersejarah berada di kawasan Ibukota Jakarta	5
54	Agung Prastyo	2019	Tempat bersejarah, konon katanya di pulau ini sebagai penjagaan sebelum bisa masuk area perairan kota jakarta, dan di pulau ini ada semacam meriam untuk melindungi perairan sekitarnya, cocok untuk berwisata one day trip	5
55	Jerry Wicaksono	2019	Keren sih ini tempatnya. Berada di pulau Kelor, salah satu pulau kecil dari gugusan kepulauan seribu. Saya berangkat dari kamal muara memakai kapal kecil(?), dengan waktu tempuh sekitar 30 menit karena kapalnya tidak terlalu ngebut, masih terbilang dekat. Menurut saya, spot foto yang paling oke di tempat ini adalah di depan benteng dan di sekitarnya, serta di pinggir pantai dekat dermaga.	5

56	Ridwan Firmansyah	2019	Benteng di pulau kecil di tengah laut, epic sih. Instagramable juga! Jaid pulau yang menaungi benteng ini kecil, sukuran benteng nya lah. Ada pantainya, bagus dan bersih banget👍 Ada yg jual makanan juga disini, jadi bisa sambil nyantai dan makan.	5
57	Adhiari Subekti	2020	Tempat terbaik menikmati peninggalan	5
58	Rio Aji Purnomo	2018	Tempat rekreasi sekaligus cagar budaya	5
59	Siti Anisa	2019	Tempat bersejarah yang ada di Pulau Kelor di Kepulauan Seribu	5
60	Apika Citra	2019	Tempat yang indah untuk menghabiskan waktu liburan di sekitaran Jakarta.	5
61	achmad irawan	2019	saya sangat suka sekali dgn benteng Martello, dn sy mengharapkan pemerintah DKI Jakarta dan Pemerintah Pusat utk melihat kembali sejarah benteng tsb, krn suatu negara akan maju dan berkembang pesat harus melihat sejarahnya bukannya membuang sejarah tsb. Ayo Indonesia kamu pasti bisa	5
62	Aldiansyah pria ardani	2017	Pantai dan pemandangannya bagus...	5
63	Bernadinus KD	2019	Benteng Marthelo yg berada di pulau Kelor Kep Seribu layak untuk dikunjungi. Lokasi pulau nya dekat. Bisa melalui TPI Kamal tiap Sabtu dan Minggu ramai wisatawan yg berkunjung ke pulau Kelor	5
64	KURNIA SARI	2018	Karna kaki tak pernah lelah untuk menggalih keindahan Indonesia	5
65	Rizki Adi Saputra	2020	Sangat bersejarah, pokonya bisa ngelihat kontruksi jaman dulu lebih kokoh. Cuma untuk bangunannya udah agak retak, semoga tetap dijaga dan dilestarikan.. Indonesia hebat!!	5
66	Riky GS	2020	wisata sejarah peninggalan kompeni belande	5
67	Faiz Deja Ramadhan	2019	Benteng peninggalan kolonial Belanda yang berada di Pulau Kelor dulu Pulau ini merupakan pulau sebagai makam untuk para tahanan Belanda yang sudah dipenjara baj hukuman mati ataupun tahanan yang mati karena di penjara.	5
68	Edi Suwarman	2017	Bisa Selfi.. mantap peninggalan sejarah yang perlu dijaga...	5
69	Siti Rahayu	2019	Liburan sambil mengenal sejarah 😊	5

70	Ongki Trisnando	2019	Di bangun zaman VOC pada tahun 1850, yg mau ke sini bisa follow ig @sahabat.trip	5
71	ALLHAD NAME	2019	Wisata luar biasa bersejarah dan wajib kalian kunjungi ya .. paket trip kesini sangat murah, cuma 100 ribuan per orang . Star dermaga muara kamal cengkareng	5
72	Achmad Robby	2021	Jangan lupa berkeliling. Di pulau 🌴🌴 sekitar memanjakan mata, hati dan pikiran broo..	5
73	aan khubil	2021	Emezing bgt Pokok nya dulu hampir setiap Minggu ke sana..bermalam,memancing,bakar ikan,,,pokok nya mantul	5
74	viar putra	2018	Tempat wisata yang sangat indah. Walaupun di jakarta namun berasa di luar jakarta.	5
75	Masadi Pepen	2022	Sangat baik untuk wisata edukasi atau sejarah untuk semua umur	5
76	Radyantoro Harimurti	2022	Sepi..anak buat mancing	5
77	Hesti Purbosari	2019	Wisata murah ke pulau seribu 😊😊	5
78	Oppa Ogre-Chan	2020	Tempat bersejarah yang berada di Pulau Kelor. Pulau paling dekat dengan muara kamal dan cocok untuk Wisata Sejarah dan Alam.	5
79	yoghi respati	2022	Spot terbaik untuk berfoto	5
80	Fazli Alfathoni Muhammad	2018	Landscape pulaunya bagus	5
81	Rachmadi Didi	2020	Bagus, pantainya beraih. Kesitu bisa kapal wisata kecil2an, sekitar 100rb. Banyak diiklankan di instagram	5
82	Naturality Channel	2017	Kondisi baik, hanya pengunjung sukar diatur, melakukan hal yang tidak boleh dilakukan ketika berfoto, mengingat benteng rapuh, banyak yang berfoto naik2 ke bagian benteng #merusak	5
83	ingtu iya	2022	Pulaunya bagus, kucingnya juga lucu gemuk-gemuk	5
84	Diana Wang	2019	Benteng nya sangat bagus buat yg ingin selfie dan berfoto... Bentengnya juga sangat cocok buat yang ingin foto prewedding lhooo...	5
85	Muhammad Arif Rofiudin	2020	Kebersihannya tolong lebih dijaga, tanaman2nya juga dibanyakin dong, buat berteduh soalnya panas banget kalo pas siang bolong kesini.	5
86	S. Tedy Andrassukma	2019	Keren pemandangan lautnya	5

87	Rosadi	2020	Benteng martelo atau benteng bundar, peninggalan jaman Belanda di bangun th1850 an. Sempat terkena gelombang tidal akibat letusan gunung Krakatau 26-8-1883.	5
88	Febri Rachmawati	2019	keren banget tempatnya, lumayan sepi pas kesana jadi puas nikmatin alamnya.. martello di pulau kelor mantap	5
89	Ha Muk	2022	Bagus dikunjungi dan dilestarikan	5
90	Ersal Fahrul Yoserizal	2019	Baguuus buat hunting foto	5
91	hsm	2019	tempat paling adem di pulau kelor	5
92	Ramoorea Channel	2019	Liburan woy liburan.. Jangan kerja melulu nanti pala luh pada botak.. Ke pantai biar santai.. Apah lagi ke pulau kelor.. Asik dagh tempatnya	5
93	Dimas .T.A	2019	tempatya bagus hanya harus ada pengawas pas di benteng karena banyak pengunjung memadati spot ini	5
94	ocaa baik	2019	Tolong jangan sembarangan berfoto disekitar gedung karns ini peninggalan sejarah jadi tolong dijaga dan dipelihara dengan baik	5
95	Andreas fhendy Hary Fernandha	2020	Lokasi Bagus untuk wisata	5
96	Dahlan	2019	dapat chemistry alamnya disini	5
97	Andreas fhendy Hary Fernandha	2019	Sangat menyenangkan berkunjung kesini. Bisa mengetahui situs situs bersejarah di kepulauan seribu... salam 😊	5
98	yolla destiara	2019	Tempatnya bagus kalau di kunjungi sorehari. Sebaiknya bnyk di tanami pohon2 lagi agar lebih adem 😊	5
99	Fatimah Azzahro	2019	Lokasinya ada di pulau kelor . view disini bagus banget dan air di sekitar pulau juga masih jernih	5
100	Yulia Susanti	2019	Viewnya bagus banget	5
101	Ajo Fajar	2019	Benteng peninggalan yg harus diketahui, karena nilai kandungan sejarahnya.	5
102	Muchlis Ardiyansyah	2017	okasi di pulau kelor, pulau terdekat di kep.seribu dengan ibukota jakarta. cocok buat hunting prewedding,piknik keluarga	5
103	Muchlis Ardiyansyah	2018	Bagus tempatnya, cuma tempat berteduhnya sedikit, panas banget disini. Saran, kalo mau kesini bawa payung	5

104	donny robert	2019	Situs sejarah peninggalan jaman Belanda VOC yg berada d Pulau Bidadari	5
105	ariff muji	2019	Lokasi yang asyik buat foto2 spot dibenteng martello dan pantai pasir putih nya	5
106	Ahmad Nurfaizi	2020	Pulau yang bagus buat foto foto	5
107	Cahyadi	2022	Pengalaman baru berkunjung	5
108	Taruna Jjaya	2019	Suka dengan pemandangannya	5
109	Andes Fikri	2018	Berlibur sambil belajar sejarah	5
110	Inonk Usrifah	2019	Benteng Martello Pulau kelor.. Kepulauan seribu	5
111	Anri Rachman	2018	Belajar sejarah sekaligus menikmati pemandangan pantai. Mandepppp 🤔👍	5
112	Calya Alzena	2019	Pantainya bersih, pemandangan nya bagus, sekaligus wisata sejarah.	5
113	Arwin Seetiananda	2019	Bagus buat foto2... ukuran pulau nya kecil	5
114	Ongki Senju	2018	Benteng yg di bangun sekitar tahun 1850 pada zaman pemerintahan hindia belanda	5
115	Bambang Yunadari	2019	Spot foto terbaik	5
116	Noerman Susilo	2017	Tempat bersejarah reruntuhan Benteng Martelo	5
117	Trl Aji Priantoro	2019	Bagus pasti gak nyesel	5
118	Hml Oc	2019	Nyaman dan bersih	5
119	Kln Chaniago	2019	Tempat yang bersejarah... mesti tetap di jaga kelestarian Alamnya	5
120	Eko Hasil Nugroho	2019	Saksi sejarah kehadiran Di Nusantara	5
121	Quin Siska	2019	Pasir putih,nice gada jual jajann... gada jual es kelapa prepare gaes :3	5
122	Ade Turmuji	2021	Enak buat liburan , sambil mancing	5
123	Imam maswadi	2019	Belajar sejarah fungsi Pelabuhan Sunda Kelapa saat masa voc	5
124	Ivan Agustinus S	2018	Ini spot fotonya banyak. Puas2in disini aja foto2nya.	5
125	Lily SLY	2018	Pulau kelor.....bagus banget kalau yg suka foto2x.....	5
126	Chi Yeng Ong	2022	Bagus luarbiasa	5
127	Raii Irwan	2017	Pulau tempat wisata yang indah, pemandangan oke, ada toilet.	5
128	Kodir Emuh	2018	Tempat nya bagus.. Berlibur ke Santa sambil memancing	5
129	diaaa___	2020	Keren bentengnya lautnya juga keren tapi banyak smpah	5
130	Azzam Syah	2019	Pantai nya bagus,bersih.. Bagunannya juga indah	5
131	Ranil Sanjaya	2019	bagus indah	5

132	Hamdjati Hamdjati	2020	Pulau sejarah batavia yang pants untuk kita datangi.....	5
133	Donto Hade	2018	Tempat yg exotic. Puing yg terawat. Pulau yg indah dan bersih.	5
134	Unggul Pribadi	2019	Tempatnya lumayan bersih dan penjaganya sangat ramah	5
135	Zicoow	2018	Tempat yg asik buat mancing, spot krapunya mantab	5
136	Embooth Project	2017	Tempat gw kerja nih	5
137	Naila Qadrie	2019	Benteng ini banyak meninggalkan sejarah belanda	5
138	Dalban RV	2022	Nikmat banget	5
139	Luky Iskandar	2017	Pemerintah harus melihat potensi wisata yang ada.	5
140	Anastasia Clara	2018	Wisata sejarah yang menarik di kepulauan seribu.	5
141	Suhu Part II	2019	Sangat indah dan bersih	5
142	Amir Sagala	2019	Kerenn	5
143	Hasbul Agung	2018	Pulau sejarah bekas galangan kapal penjajah belanda	5
144	Rahmat Morta	2017	Salah posisi tuh...adanya di pulau kelor bukan p. Untung jawa..	5
145	wulan Yustika	2019	Tak bisa di lupakan..	5
146	Cenoth Gbl	2020	karna tempat ini sangat indah dan mengandung sejarah	5
147	Hi Valensia's	2018	seru kalo pas lagi mendung. biar gaterlalu silau	5
148	Akhirudin	2018	Benteng sejarah zaman penjajahan Kompeni Belanda	5
149	Leni Pujawati	2019	Bagus, pokoknya Recommended banget air juga bersih	5
150	Bramadi Nugroho	2019	Bersih	5
151	Randi Apriyansyah	2019	tempat bersejarah yang wajib dikunjungi	5
152	The Wiguna's Channel	2019	cagar budaya yg harus dilestarikan...	5
153	Kle nyem	2018	Benteng pertahanan belanda di indonesia jaman dulu kala	5
154	Muhammad Iqbal Albashiry	2019	bersejarah	5
155	Ade riias	2019	Panas sih tp lumayan untuk vitamin sea	5
156	M Mulyono, SH.	2018	Liburan Asyik dan Terjangkau, pokoe Puas deh	5
157	bekti_w	2019	Spot foto ok banget	5
158	Andi Noorman	2021	apakah sudah dibuka untuk umum?	5
159	Viko Fajar Romadlon	2019	tempatnyanya nyaman, untuk menikmati senja	5
160	rydwan ok	2020	Tempat bagus untuk berfoto....	5
161	Arif Ardiyanto	2020	Kesana pas lagi panas2 nya..	5

162	Rosy Awaludin	2019	Lokasi Benteng di pulau kelor	5
163	Permata Alamsarie	2019	Benteng terletak di dalam kompleks Pulau Kelor.	5
164	Full Jampang	2018	Pokoke mantul lah	5
165	Shofiyyah Ash	2019	Bagus cuyy	5
166	Arimbi Asfaliyah	2018	Bagus banget, indah buat foto2	5
167	Ahmad Maulana Rusnadi	2020	Bagus	5
168	Iman Laolee	2018	Sangat indah	5
169		2018	Bentengnya keren banget :)	5
170	Mochammad Ridwan	2019	Cocok buat selfie 👍	5
171	noor ali	2018	PANAS BAWA PAYUNG	5
172	Adi Sintoyo	2019	Keren	5
173	Eliza Susanti	2020	Wisata keren,, mumer dan bagus	5
174	Wafinity Production	2020	Masih terjaga kebersihannya	5
175	Pintoko Daruadi	2019	Biasa aja	5
176	Giman Rukmana	2019	Pemandangannya bagus..	5
177	Sasa Zafira	2022	Kerennn bgt	5
178	Paul Wiguna	2017	Tempat bersejarah	5
179	Neddy	2019	Peninggalan zaman kolonial Belanda	5
180	Suhardi S	2018	Wisata bahari mantap..	5
181	Bukan Desta	2020	Bagus,bersih,mantap	5
182	Ujank Indonesia	2019	benteng sejarah zaman belanda	5
183	bang bang	2019	Mancing ikan 🐟👉👈 yuk	5
184	ARDIAJI_MOTO	2020	Keren tempatnya	5
185	Sodik Efendi	2018	Cagar budaya peninggalan Belanda	5

186	Sintia Candra	2018	Bersih pantainya, sepi	5
187	budi santoso	2018	Keren banget	5
188	Taufik Nur Rohman	2019	Bagus sekali	5
189	Kwee Budi	2017	sisa sejarah voc di batavia	5
190	Cahbagoes Gempy	2019	surganya mancing cumi	5
191	Saumu Sulastri	2020	Pengen kesini blm kesampean.	5
192	Yulianti Sb	2019	Kereeeen abiz	5
193	Sholichul Hudha	2019	Keren...	5
194	Khoerul Fatih Putera	2019	Benteng Martello	5
195	Memet chanell cell	2019	Banyak nilai sejarah	5
196	Radyarto Siregar	2020	Pantainya indah	5
197	Abah Toriko	2017	Pemandangan yang sangat indah	5
198	Yunus Javaline	2019	Sangat bagus	5
199	Tino Gayo	2018	Tempat yg sangat nyaman	5
200	Robby Riyanto	2019	Keren dan bersejarah	5
201	Vai Achmad	2020	Mancing cumi	5
202	Fenz Jr	2019	Penginggal zaman belanda	5
203	el lis	2019	kalian harus tau tempat ini :)	5
204	deren787 Muhamadhadad	2019	Bagus bgt rekomend bgt	5

205	febri indra	2020	lumayan	5
206	Dimas Tezar	2018	Tempatnya Ok.	5
207	Titik sawitri	2020	Mantap	5
208	Hengky Dian	2022	Kerennnnnnn	5
209	3d0y P3rt4m4	2019	Mntap	5
210	Nuel Shineloe Pro	2019	Indah	5
211	Jamal Mwn	2020	Tempatnya santuy	5
212	Bang Ozy	2018	MantaPPP	5
213	dirga channel	2018	Lumayan	5
214	Arthena Putra Khadafi	2018	mantab	5
215	Govinda Maulana Ahsan	2018	cantik	5
216	Suripno Driver	2018	Takjub	5
217	Papa Tita	2017	Layak dikunjungi!!	5
218	Leboy Hendra_one	2017	Otw	5
219	widi drone	2018	Mantap jiwa	5
220	Anto rusdiono29	2019	Keren bgt	5
221	Kimboy Jempol	2022	<p>INSTAGRAM!!!</p> <p>Tolong jaga kebersihan pulau ini. Tersedia toilet, tapi jangan berharap super duper bersih. Harap bawa toilet kertas Anda sendiri dan jangan lupa tisu basah Anda. ;)</p>	5
222	Reza Pambudi	2022	Jenis tempat yang bisa membawa Anda ke masa lalu, bertanya-tanya bagaimana orang-orang pada waktu itu hidup.	5

223	Agus Sigit Wisnubroto	2020	Good place to sightseeing in nowhere on the middle of ocean there was a island with a castle.. how amazing is that... the area looks well maintained and clean..	5
224	Sinta N	2020	Located about 40 minutes from Kamal Muara use fisher boat. Pantainya bersih dan lokasinya fotoable untuk yang suka fotografi. I use travel agent so i just should came to Kamal Muara and the travel agent make booking for a boat, ticket for every island and also for fooda. Such a good places if you mind to make a short escape!	5
225	Nurdin Abdillah Darmadi	2019	The island were small but it is a beautiful island, when I went there, the island is so clean and well managed theres a warung in here where you could buy a drink or some coffee	5
226	Fiki	2019	<p>A stunning and historical site. This building is located on the Kelor Island, Thousand Islands, the rest of the Martello fortress, also called tower fortress (benteng menara), is round in shape. Martello is actually the inside of a fortress that was erected on Kelor Island. The fortress was built by the Dutch in 1850 as part of the sea defense system of the city of Batavia as well as a surveillance tower.</p> <p>Kelor Island was once a burial place. In Dutch, this island is called Kerkhof Eiland which means Funeral Island. This site is declared a cultural heritage object. Martello on Kelor Island is the smallest of the four Martello Fortresses between Sakit Island (Bidadari), Onrust, and Cipir. But the building is still awake.</p> <p>The travellers visit Kelor Island, generally heading to fortresses or debris scattered on the coast to take pictures.</p>	5
227	alief fitriyanto wijaya	2018	This fort is built since dutch collonial and still can be seen until now. The white sand beach is totally awesome.	5

228	Rosmeilan Siagian	2019	Reruntuhan Benteng Martello menyimpan catatan sejarah penting zaman penjajahan Belanda.	5
229	Abira	2018	bentengnya luar biasa! itu indah dan bersejarah. Anda harus menggunakan tabir surya untuk kulit Anda. beberapa orang mudah terbakar sinar matahari. bagaimanapun, tampilan menang!	5
230	veer singh	2022	Pantai yang bagus dan bersih	5
231	Hendro Hioe	2022	Pulau bersejarah kecil di pulau seribu	5
232	hmad Farid (UfukOne)	2019	tempat paling instagramable di one day trip island, di kepulauan seribu. murah untuk pencapaian besar	5
233	Arista Bayu	2018	Tempat terbaik untuk fotografi, belajar sejarah, dan menikmati pantai	5
234	rigo Effendy	2019	Tempat yang bagus untuk sekadar piknik atau selfie.	5
235	Hasnita Vianty	2017	Tempat yang bagus dan bagus untuk pameran gambar	5
236	Andreas Muljadi	2021	Pemandangan bagus dari kapal dari Ancol ke Tidung	5
237	Grandyasa Assami	2018	Good Island for photo session. Filled with history	5
238	Akhmad Supriyadi (Maz Pri)	2022	Good place to relax and fishing, swimming,	5
239	Ramses Sinaga	2022	Protect this National heritage and culture, don't climb or camp inside the fortress and please do not littering.	5
240	Anisa Setiorini	2019	Pulau kecil, dengan benteng dari ratusan tahun yang lalu, ketika Belanda datang ke negara kita. Saat ini menjadi cukup populer untuk pemotretan prewedding atau bahkan mengadakan upacara pernikahan..	5

241	Yons	2022	Tempat ini sangat megah pada masanya..	5
242	Wastoto Ali Channel	2022	Tempat yang bagus, sejarah yang bagus	5
243	Melinda Pratiwi	2019	Terletak di Pulau Kelor. Tempat ini sangat bagus dengan pemandangan yang indah .. Jangan lupa membawa kacamata hitam dan topi jika Anda mengunjungi Pulau Kelor	5
244	Hoax Fake	2022	Mntp	5
245	Yadi Wibisono	2022	Oke	5
246	Andi Arif	2018	Tempat yang indah..	5
247	Lakshmi Narayana	2022	Bagus.	5
248	Muhamad Joko Mulyono	2018	reruntuhan benteng di pulau kecil`` suara ombak, pasir dan angin terasa menyenangkan,	5
249	Telas Budiyo	2019	Tempat yang bagus di sekitar laut. N tempat yang sangat indah ... percaya google	5
250	astha nawaeka	2018	tempat yang bagus untuk berkunjung	5
251	isma nurazizah	2018	Panassss	5
252	Putri Ayuningtyas	2019	odt 3pulau	5
253	mada	2019		5
254	ahmad sopian	2019	Nice island	5
255	mahdi muhammad	2018		5
256	Ahmad Yunus	2019	good place	5
257	Mira Romansih	2018		5
258	Ella Marlina	2018	great for making video nature yeyayyy	5
259	Dinda Anggraeni	2019		5
260	Ratna Miranti	2018		5
261	Siti Chotimah	2019		5
262	Stephen "Stevo" Thompson	2018		5

263	Sam Adibasqiya	2019		5
264	Fauzan Fidadi	2017		5
265	fajar Febrianto	2019		5
266	Berliani Febria	2019		5
267	nia ferida	2019	Beautiful place and beautiful beach	5
268	Mr Nunu	2020	Nice view	5
269	RANJIT RAGIYA	2019	Nice place small island	5
270	Rizky almighty	2018		5
271	Maria Olivia Bureni	2017		5
272	Riani nita	2018		5
273	Fahrizal Falaq	2019		5
274	barokah jasa	2019		5
275	Ar X 84	2020	wonderfull place	5
276	Erwin	2018		5
277	Warren Wessels	2017	GREAT for photography and historians	5
278	Kasih Putri Puspaningtyas	2018		5
279	Kids Channel	2018		5
280	Adi Ngudiharjo	2019		5
281	Rina Fatimah Ifa	2019		5
282	ayu pesek	2019		5
283	reno nugrahaning	2018		5
284	Y Wn (Ywn)	2020		5
285	Silvia Hairani	2018	Best instagramable islands	5
286	Josua Siagian	2019		5
287	Dedi Sumedi	2019		5
288	Fatima Baria	2020	The view is great	5
289	Haris Bd	2019		5
290	Roberto Capah	2019		5
291	Andrew Advertising	2019		5
292	Yuyun Indrowati	2018		5
293	Trip Travel	2019	Follow instagram @traveltrip_id	5
294	ahsanatun syahidawati	2020		5
295	Wiwie Adawiyah	2018		5
296	Mia Y.	2019	Piknik	5
297	HS RA	2018	Gooodd	5

298	dunia eksa	2019	Recommended	5
299	Gugun Wisetyo _ 1823	2019	good for photography	5
300	Firman M	2018	Jalan2	5
301	Santo Wicaksono	2018	ok	5
302	Salsabila Yazthi	2018	epic!	5
303	Randu Official	2020	Good	5
304	ARIF PRASTYO Wibowo	2019	Top	5
305	Aisyah Amini	2018	Beautiful	5
306	Aulia Zahra	2018	Amazing view	5
307	Muslim Kembar	2019	Clean	5
308	Tiara Desilva	2019	Instagramable spot.	5
309	Dora Wong	2019	Dutch Fortress	5
310	HARIATY SIMANGUNSONG	2019	Beautiful place	5
311	pnwrn as	2017	goods	5
312	Tridyah Trisnani	2018	Nice place..	5
313	Agus S	2018	Nice place...	5
314	Hafidz Ferdian	2020	Please visit	5
315	Purnamaningsih Purnamaningsih	2019		5
316	Aulia N F	2019		5
317	Nabila Nur Raihanny Ali	2020		5
318	Nur Agni (Nur Agni RH)	2019		5
319	dipya sareswati	2021		5
320	May Rita Handayani	2019		5
321	abdu rohman	2019		5
322	Gede Cahya	2019		5
323	Juno Ceasar Hardoyo	2018		5
324	Putri Nurkhasanah	2018		5
325	Riski Andriansyah	2017		5
326	Yulinda Sibtikar	2019		5
327	Selviana Dewi A.	2019		5
328	Munawaroh Armun	2018		5

329	Rifka Amelia	2018		5
330	doli rochasli	2018		5
331	Console Peasant	2019		5
332	Imelda Soetiono	2018		5
333	Har Yanto	2019		5
334	Riyanto Riyanto	2022		5
335	joster togatorop	2019		5
336	Rina Maryani	2020		5
337	Rahmat Sahara	2018		5
338	Irman Lesmana	2020		5
339	Cunnul	2019		5
340	Amir Keihanzai	2019		5
341	Meisy Kris Melani	2019		5
342	Ari RamadhanPutra	2019		5
343	Pajar H	2019		5
344	Rudy Wijaya	2020		5
345	Anwar Ashari	2020		5
346	Fairama Alfarizi	2018		5
347	Mim	2018		5
348	Ariel Pratama	2018		5
349	Firman Fauzan	2019		5
350	Kholil L.	2019		5
351	ilyana nur	2020		5
352	masperdika hutasoit	2018		5
353	Idayana Idayana	2018		5
354	T.M.Herry Purnomo	2019		5
355	Aji Bhisma	2020		5
356	yeni pronita	2019		5
357	Feny	2019		5
358	sally Koesmanto	2018		5
359	Rahman Syah	2018		5
360	Dicky Hidayat	2019		5
361	Nasrun Hidayat	2018		5
362	Riyan Utama	2018		5
363	Vinca	2019		5
364	Likek Al	2019		5
365	111 111	2019		5
366	Ahmad Ruslan	2021		5

367	Nadya Meylani Sibarani	2018		5
368	Adisty Tasya Aslani	2018		5
369	Yenny Era Kurniawati	2019		5
370	Rahmat Wijaya	2019		5
371	Chandra Kubuz	2019		5
372	Rifatunnisa	2019		5
373	vino harzady	2019		5
374	Adam Bakar	2017		5
375	asri oktavia	2019		5
376	laeli atiks	2018		5
377	Isti Al Fatih	2017		5
378	Bayu Andika Putra	2020		5
379	Charles Sitohang	2019		5
380	Faishal dzul	2020		5
381	Win BFC 016	2020		5
382	Agung Sarwoedi	2019		5
383	siti aisah	2022		5
384	Arief Saputra	2018		5
385	Schumiyati	2019		5
386	rismha che	2018		5
387	Diah Damayanthie	2019		5
388	Ocha Lulu	2017		5
389	Asep Kambali	2018		5
390	Lukas Bong	2019		5
391	Lutfi Nailufar Nurdin	2019		5
392	Yasin Abdullah	2019		5
393	Muhammad Noor Ali	2018		5
394	seto 168	2022		5
395	Ruslan Cheung	2020		5
396	sonny wibowo	2019		5
397	Debrina Kusuma Putri	2018		5
398	Salomo Sitompul	2019		5
399	Dwi Kristiamie	2019		5
400	rendy tan	2018		5
401	Beni Febriant	2019		5
402	Anna Amelia	2020		5
403	saipul Jampang	2018		5
404	Keenar Voltariano	2018		5

405	Muhammad Alexander Arifa	2019		5
406	Satria Purnama	2019		5
407	Ardi Yusefa	2020		5
408	Ratna Ratna	2019		5
409	Oldi Firjatulah	2019		5
410	Wilma Chitesa	2020		5
411	Erika srie mustika	2019		5
412	Syamsuddin Mahmud Makarim	2019		5
413	dita rizki	2017		5
414	Raudhathul Jannah	2017		5
415	Fiasinta putri	2019		5
416	Triana Patmawati	2020		5
417	Erni Rusmiati	2020		5
418	Wulan Feitriani	2018		5
419	Misbachul Munir	2019		5
420	Trizmayanti Putri Nugraha	2018		5
421	Galih Sucipto	2018		5
422	muhamad sopiyan	2019		5
423	harry kurniawan	2019		5
424	Rumah Mumtazah	2020		5
425	Anastasia Brillian Nurlistyan Dewi	2019		5
426	kartika dwi handini	2018		5
427	Bared Doang	2019		5
428	Derta Nur Apriliani	2019		5
429	victoria angelina	2019		5
430	Janu Rimardita	2019		5
431	Alief Kurniawan	2020		5
432	Rr. Indira Dewi Anggraeni	2022		5
433	aleXist valentino	2019		5
434	Meri Rezeky	2019		5
435	Rhia	2019		5
436	Ario Donna	2021		5
437	Rachmad Wibowo	2019		5
438	Anyelin Meilisnita Gano	2018		5
439	Merr Dann	2019		5
440	Nhana Nurjanah	2019		5
441	AISH STORY	2019		5
442	troy arief	2019		5

443	Rizki Olivia	2019		5
444	Irgi Resa	2018		5
445	Bimo Gunawan	2018		5
446	Dedeng Budiman	2017		5
447	Almeera dwi khoirunnisa	2017		5
448	Mister Balang	2019		5
449	Dadang Ramdani	2022		5
450	Roja Urrahmah	2019		5
451	Wibowo Sultoniddin Choir	2019		5
452	Edy's Dexplorer	2022		5
453	Baim Ibrahim	2019		5
454	Bimasakti Bandung	2020		5
455	Septian Gunanta	2019		5
456	Galih ThreePoetra	2019		5
457	cari duit	2018		5
458	Panji Kinasih	2018		5
459	Indra Juwono	2019		5
460	Nadya kamila	2019		5
461	Donny Bahary	2020		5
462	Bhoneka Mobile	2019		5
463	Wahyu Safat T	2019		5
464	Nugroho	2018		5
465	Fitriani Fadila	2018		5
466	Diari Mentari	2022		5
467	Deri Riana	2020		5
468	karlina warman	2019		5
469	Soni Setiawan	2019		5
470	herman mulyadi Co.	2020		5
471	Rafael Bagas	2019		5
472	WONG NDES0	2022		5
473	Ferina Rosyid23	2018		5
474	Green Grass	2022		5
475	Karlina Ramadhan	2019		5
476	Karuniawan Yuko Perwira Putra	2019		5
477	Niarare	2019		5
478	Fahreza mfaisal	2020		5
479	elgi febrian	2019		5

480	HaDy Setiadi	2022		5
481	Agung Hermawan	2019		5
482	budiono wibowo	2019		5
483	Juanqing	2019		5
484	Change Group Indonesia	2018		5
485	Rama Anugrah	2020		5
486	Fadhila Hasna Athaya (Dhila)	2019		5
487	Fitri Murdaini	2019		5
488	Denni Raynold	2018		5
489	Iwan Setiawan	2018		5
490	careng tv	2022		5
491	morina arghado	2019		5
492	Ivan Basten	2018		5
493	rina wardiana	2019		5
494	Oktarini Windiarti	2019		5
495	Khamim Abdulah	2108		5
496	Dwita R K P	2108		5
497	indyas putri	2019		5
498	looknlike	2019		5
499	M.Faried Risky Feriawan (farriedd)	2019		5
500	Sokel Top	2108		5
501	Mulia Rahmawati	2019		5
502	Erika	2019		5
503	Fauzan Dz	2019		5
504	moh tamzis	2019		5
505	Fiqri Ashari (fiqri)	2017	mantap!	5
506	Barani Lerida	2019		5
507	Edijamhari Jamhari	2022		4
508	fadel majid	2019	Pulau Kelor. Salah satu pulau yang ada di gugusan pulau seribu. Lokasinya cukup dekat dengan Jakarta. Nyaman untuk menghilangkan penatnya kota Jakarta. Memang fasilitas umum disini kurang memadai. Tapi pulau ini tetap cantik dan menyimpan sejarahnya sendiri dengan adanya benteng martello	4

509	yudit kadang	2020	Benteng pengawas peninggalan Belanda di pulau Kelor. Bentengnya kecil dengan dominan batu bata merah, strukturnya masih utuh. Disekilingnya pantai dan taman pulau kelor yg rapi dan bersih. Sangat dekat dengan Jakarta sehingga ramai dikunjungi wisatawan terutama pada waktu weekend. Cocok untuk foto2.	4
510	Rolina Simanjuntak	2019	Ada tour guide nya yg menerangkan sejarah asal muala benteng martello . Jd tau dkt2 sejarahnya dan menyenangkan liburan dpt ilmunya 😊🤗👍👍	4
511	Rendra Reonardo Dwi Putra	2022	Terletak di pulau kelor. Benteng ini merupakan cagar budaya yang cukup tertata. Ukuran pulaunya tidak besar, hanya sebesar daun kelor makanya dinamakan seperti itu. Ada pantai dengan pasir putih utk spot foto yg indah. Minusnya toilet nya tidak nyaman, mirip toilet SD negeri	4
512	Rio Seto Yudoyono	2020	Benteng Martello, lebih 150 tahun lalu, dibangun sebagai benteng pengawas sekaligus bertahan dari serangan musuh. Benteng yang terletak di pulau Kelor ini, salah satu dari 4 benteng Martello lain yang ada di pulau Cipir, Onrust, dan Bidadari. Meriam benteng diarahkan untuk menghalau serangan musuh dari berbagai arah. Hanya benteng ini yang tersisa, dan masih tampak "utuh". Kini benteng berubah fungsi menjadi tempat cantik untuk 'pre-wedding'. Selain itu tempat ini juga cantik untuk menyaksikan 'sunrise' dan 'sunset'. Harus berkemah (bawa sendiri). Benteng Martello di pulau Kelor ini relatif dekat dengan daratan Jakarta. Dapat dicapai dengan moda angkutan umum, kapal dari Muara Angke atau Muara Kamal. Ada yang mau coba?	4
513	Maya Asmaya	2018	Tempatnya oke buat liburan singkat karna jaraknya yang gak terlalu jauh dari Pusat Kota, pantainya juga masih bersih	4

514	Ratnasari Dewipurnama	2019	Pulau yang bagus hanya saja sedikit pepohonan membuat menjadi gersang. Pulau yang cantik dan kecil	4
515	Tanozisochoi Lase	2022	Tempat bersejarah yang menarik..dapat ditingkatkan lagi fasilitas umumnya..	4
516	Imam Matori	2019	Pulau nya bersih, selalu ada petugas yg sigap membersihkan setiap ada pengunjung yg datang. Banyak pemancing dan cocok untuk camping diakhir pekan, hanya saja pohonnya terbatas untuk berteduh.	4
517	sang suryawati	2019	Kalau warga ibu kota kangen pantai. Murah meriah kesini sambil lihat bangunan zaman dulu. Sayang, banyak sampah. Padahal banyak tempat sampah disediakan pengelola	4
518	bonin A3Photography	2019	Meski sudah banyak yg rusak mesti harus d lestarikan sebagai bagian dari sejarah	4
519	RATNA SARI	2018	Bagus, tapi kalau kamu tipe orang yang hobi makan / jajan / ngemil, sebaiknya sediakan sebelum sampai pulau ya, sebab ga ada yang jual makanan atau camilan kecuali popmie dan minuman dingin 😊	4
520	Nita Kusmawati	2017	Ada di pulau kelor. Masih terasa gersang...kurang pohon. Benteng Martelo merupakan benteng melingkar 360 derajat terbuat dari batu bata merah yang kokoh.	4
521	Uda Rahman	2018	Tempat peninggalan sejarah belanda, bagus buat foto2, pohonnya sedikit buat berteduh	4
522	Maya Wijaya	2019	Tempat ini jadi terkenal karena pernikahan aktor Rio Dewanto dan Atiqah Hasiholan.	4
523	Wisnu Ardi	2020	Bagi anada yang menyukai sejarah tentang Hindia Belanda di Indonesia, tempat ini mungkin menarik. berlokasi di kepulauan seribu, tepatnya di pulau kelor.pulau ini selalu ramai dikunjungi wisatawan khususnya diakhir pekan. akses untuk menuju kesana adalah menggunakan perahu yang berangkat dari dermaga kamal muara.	4
524	Johan Antony Butarbutar	2022	Cukup unik lah ya pulau onrust karena ada benteng Martelo ini, 🙌	4

525	rahman masionu	2019	Lokasi yang pas untuk bersantai dan foto". Siang hari lumayan terasa puasanya. Akses yg tidak begitu sulit. Dari jakarta arahkan tujuan ke dermaga kamal muara. Disana banyak yang menawarkan jasa untuk mengantarkan anda mengunjungi 3 pulau dalam sehari. Jangan lupa jagalah kebersihan, dan buanglah sampah pada tempatnya.	4
526	Budi Nugroho	2018	Pulau kecil yang pemandangannya bagus, di tambah ada benteng peninggalan zaman belanda. Bagus buat objek foto foto dan refreshing	4
527	Febri Tri	2018	Benteng persembunyian dengan tebal 2,5 meter	4
528	Andreas Dharmawan	2022	Laut bersih, mampir sebentar liat"	4
529	Ndari Rianti	2019	Bagus, pulaunya masih cukup bersih. Kalo mau kesini lebih bagus pas pagi banget. Jadi masih sepi dan masih nyaman untuk foto foto	4
530	Dewanto	2017	tempat bersejarah, semoga selalu terawat	4
531	Christina A. S	2017	Tempat sangat bersejarah, cocok untuk mengajak anak, sebaiknya membawa makanan sendiri	4
532	Anggun Sasmiansyah	2018	Pengen tau dong disini bisa langsung pulang ga si kalo di pulau tidung kan kita harus nginep	4
533	theo filus	2019	Bagus buat foto2, pqntai bersih dan terjaga.	4
534	Momo Cat House	2018	Pulaunya kecil & bersih	4
535	Afif Akhda Luqmana	2018	Benteng yang seperti kue tart 🍰. Kondisi sudah cukup rapuh di sana sini.	4
536	MamS Oks	2019	Bagus buat foto foto aja	4
537	Pak Jo Bakolsoto	2020	Tempat bersejarah yg masih terawat	4
538	sari yuliana	2018	Buat yang mau kunjungan murah untuk 3 pulau bisa datang ke pulau kelor	4
539	Yunus Nino	2018	Sudah mulai termakan usia, tapi tetap tegak berdiri	4
540	Melita Lestari	2019	Instagramable banget , panasnyaaaa	4
541	Hairul	2017	Keren nih, bisa Selfie di benteng ini....	4
542	hheruryanto	2019	Bagus	4
543	Miftah Ghozali	2020	Indah, nyaman untuk mancing dan rekreasi	4
544	Bambang Haryadi	2019	Bina wilayah kecamatan sehat kota bandung	4
545	rizky suhelmi	2018	Pulau yang bekas peninggalan belanda	4
546	Agus Supriyadi	2017	Benteng yang perlu di pugar untuk dapat dilestarikan	4
547	Zake Atredes	2019	Panas gk adanya sinyal	4

548	Arya Tanjung	2018	lumayan bagus ga jauh dari jakarta	4
549	adjie pratama	2017	Agak panas ya	4
550	Anjar Pangestu	2017	Sangat bersejarah	4
551	Friyogi	2019	Benteng zaman penjajahan belanda	4
552	Giri Ramadhan	2018	Cagar budaya warisan belanda	4
553	Asri	2018	Tempatnya bersih	4
554	Eko febrian	2019	Tempatnya cocok untuk foto2,,,,	4
555	Agus Ashari Ashari	2019	Destinasi wisata sejarah	4
556	Abie Samudra Abie	2018	Indah dan nyaman untuk bersantai	4
557	Simson Tameon	2018	Mantap	4
558	puji purahmi	2017	Bagus	4
559	Master Kreator	2017	pernah sekali kesini	4
560	Yetty Arianty	2018	Eksotis....	4
561	Sulaeman Bong	2018	I went here as a part of three island tour and the fort is on the first island of the tour which is Kelor island. Prepare your sunblock because the vegetation are scarce so you might get sunburn. This island is surrounded by white sand and coral and the place is beautiful. Make sure to take pictures inside the fort, it's highly recommended to go here for vacation. The downside is that this island is quite small, you might get bored easily.	4
562	Victorianus Sudianto	2017	Good place to learn about history of Jakarta city. But I would like to suggest for you to come to this place very early. Don't forget to bring your sunblock because this place is so bright and hot.	4
563	Chang Fongming	2018	參加了一個一日遊三個小島的行程，這是第一座小島，真的蠻小的，但島上算是蠻乾淨的，但海邊水母很多，不建議下水。 Berpartisipasi dalam perjalanan satu hari ke tiga pulau kecil, ini dia Pulau pertama memang kecil banget, tapi pulau ini cukup bersih, tapi ada banyak ubur-ubur di pinggir pantai. Tidak disarankan masuk ke air.	4
564	Grace Listiarini	2019	Good place for take a photo inside or even outside the fortress. But don't climb the fortress because it's an really old building	4

565	oki sefiana	2019	Nice place with history , I learn a lot when my second time going to this place. And thats my purpose. You should come!	4
566	88 Gaming Gen	2019		4
567	Titri Agnes	2019		4
568	Aris Munandar	2020	Good ide	4
569	adam laksono	2019		4
570	teguh wahyudi	2018	Good	4
571	Beatrix Monica	2018		4
572	Dessy Nur Azizah	2017	Love the shape and love the colour 😊	4
573	muhammad ramli	2019	Nice but hot 😊	4
574	Nur Hajjah	2018		4
575	eric	2021	Ok	4
576	Khalda Fadhilah	2018		4
577	Ita Dwi As	2017		4
578	pamong_ nom	2019	Nice place	4
579	Riris Tiffani Octaliana	2019	Ngepulau...	4
580	Affri 93	2020	Nice	4
581	who am i	2019	Good	4
582	Dokter Abba, MD, MPH.	2019	Martello Fortress 👍	4
583	ari saptama	2019		4
584	serli anisa	2019		4
585	Aprilliyani 82	2018		4
586	Rizky Adi	2018		4
587	andries leonardo	2019		4
588	Nody Risky Pratomo	2019		4
589	Charren Monica	2020		4
590	Wina Rahma Fitri	2020		4
591	Cresentiana Wulandari	2018		4
592	eka safitri	2019		4
593	Prathamesh Gondhali	2019		4
594	Chickchick 1234	2017		4
595	Lucky Exa	2019		4
596	Hasan Houten	2018		4
597	Kemal Al	2020		4
598	Dendi Fairyanto	2020		4
599	Fabio Gionata	2018		4

600	Diah	2018		4
601	Dewi Endar	2020		4
602	Vira Shaira	2018		4
603	Yulian Riza	2019		4
604	Yogi Pratama89	2020		4
605	Rina Wulandari	2019		4
606	Yudi Atmoko	2019		4
607	do life	2019		4
608	Herryanti Herman	2017		4
609	Yulia Wijaya Sari	2018		4
610	Agung Yudhi Wardojo	2019		4
611	Novelino Andreanto	2019		4
612	rengga gilang	2017		4
613	Yuliza R	2019		4
614	Ina	2020		4
615	Tsarina Maharani	2018		4
616	Ferry Ginting	2017		4
617	dwi nur hariadhi	2019		4
618	KayaK KracaK	2019	<p>Island hopping ke 3 pulau bersejarah yaitu pulau Kelor, Khayangan dan Onrust 📷. Ditambah lagi ada 2 pulau komersil lengkap dengan fasilitas resort yaitu pulau Bidadari dan Ayer 🏠. Ke 5 pulau tersebut jaraknya saling berdekatan. Round Trip Kayaking sungguh pengalaman baru untuk kamu yang ingin mencoba mendayung kayak laut ke 5 pulau tersebut. Selagi tidak musim angin barat 🇮🇩 🌊, lokasi ini sangat aman untuk pemula dan tidak di perlukan pengalaman, sebaiknya didampingi guide yang berpengalaman 🙌. Saran waktu terbaik untuk round trip ini yaitu saat Sunrise 🌄 dan Sunset 🌅. Lets go kayaking.. 🎒 📞</p>	3

619	Azmi Gagatraino	2019	Pantai bersih. Airnya dulu masih jernih sekarang sudah agak keruh. Benteng Martello berada di Pulau Kelor. Kurang sarana toilet dan musola yang memadai. Kurangnya juga penjelasan sejarah di balik benteng Martello	3
620	Bert Kuiper	2022	Pulaunya cukup baik, penjelasan terhadap sejarahnya terlalu kurang, pengunjungnya terlalu banyak.	3
621	Nito S Sebastian	2019	luar biasa memang bangunan jaman dahulu kokoh dan menjanjikan kekuatannya	3
622	Ali Mufis	2019	Perjalanan dari dermaga 16 memerlukan waktu 25 menit, tempat cukup menarik dengan ikon benteng martello.. Kebersihan: 8 dari 10 Fasilitas: toilet, warung (kopi teh popmie) Pengalaman disini kalo teralalu lama agak membosankan..karena pulaunya kecil, bisa main air, kalo mau cebur laut bisa katena sekitar pulau dangkal (yg bagian belakng)	3
623	Mut Mutmainah	2019	Bagus untuk pengetahuan tentang tempat penginapan calon jemaah Haji tahun 1911	3
624	Ari Widyastutie	2019	Tempat bersejarah	3
625	Sri Ayu Astuti	2019	Bagus, sayang petawatannya dalam hal kebersihan harus ditingkatkan	3
626	Mister Bule	2018	Tidak ada kedai makanan. Hanya ada pop mi & aqua	3
627	RAMPAPA DO	2019	Ngga sesuai harapan	3
628	Dini Permanik	2019	Gada tempat makan	3
629	Slamet Rifai	2019	Salah satu cagar budaya	3
630	Satria Darussalam	2019	Bagus	3
631	Ambar Malang	2018	Abrasi parah....	3
632	Moises Huarhua Calderon	2019	This island has some ruins from a Dutch Outpost defense. Quite interesting if you are a history fan. By the way, you should take sunglasses, sunscreen and an umbrella because the sun light is very powerful. It's really hot in there	3
633	A Kurniawan	2017	Not far from Jakarta. A lot travel sell the package.	3
634	Jason Walker	2018		3
635	Bimo Nurhatman	2018		3
636	John Luong	2018	Relaxing. Just chilling.	3
637	Bezaliel Dien	2019		3

638	arina dina	2017		3
639	Abduljalil Hazzi	2019		3
640	Taty Kusuma	2019		3
641	supianto supianto	2019		3
642	Anastasia Clara	2017		3
643	Nuree Lc	2020		3
644	Arkaan Rizd Dzakwan	2017		3
645	Putri RA	2018		3
646	Murni Juntak	2019		3
647	Wibowo	2019		2
648	Phuadh Khan	2020	Suka	1
649	Hasim Ibrahim	2021	Love	1
650	Jupri Poe	2019		1